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FECHA: Mayo 26 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Descuidado chofer provoca carambola” 

 “Deja campaña por amenazas, en Tula” 

 “Narco no amenaza a las elecciones: IFE” 

 “Prudencia pide IFE a partidos políticos” 

 
“Pitahayas, en riesgo por lluvias” 

 
“De federación a entidad: Discriminación” 

 
“No circula” 

 “Tensión en Yahualica por disputa de predio” 

 “Capacitan en el extranjero a magistrados hidalguenses” 

 
“Llama Peña al PRI a romper con el pasado” 

 
“Sobra gas, pero faltan ductos” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Candidato suspende su campaña por amenazas: Ricardo Baptista González, candidato a diputado federal 

por la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), suspendió su campaña política tras recibir 

agresiones físicas y amenazas de muerte que han llegado hasta a sus familiares. En conferencia de prensa, el 
abanderado de los partidos de izquierda por el distrito electoral V con cabecera en Tula, denunció que el gobierno de 

Hidalgo no brinda las condiciones de seguridad adecuadas para continuar con su campaña política, la cual reiniciará hasta 
que se le brinde una protección policíaca adecuada. Ante las agresiones registradas este jueves 24 de mayo en el 

municipio de Nopala de Villagrán de supuestos priista contra el candidato y su equipo de campaña, Baptista González 
acudió a la Procuraduría General de la República (PGR) para iniciar la averiguación AP/PGR/HGO/TUL-II-276-20012, 

donde quedó asentada las acusaciones contra los probables responsables. El candidato a una curul en el Congreso de la 

Unión dijo que tuvo que salir huyendo de la comunidad de las Maravillas ante las agresiones y amenazas de muerte de 
presuntos militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quienes le marcaron el alto en una camioneta Ford 

tipo Lobo y al bajarse, dijeron que los perredistas no eran bienvenidos en la comunidad, además de amenazarlo con 
sacar armas de grueso calibre. Asimismo, amplió las denuncias contra el gobierno de Francisco Olvera Ruiz, al que acusa 

de persecución, espionaje y amenazas, en consecuencia por los señalamientos que ha sacado a la luz durante su 

campaña. “Responsabilizó al gobierno del estado porque es constante (la irregularidad), todos nuestros teléfonos están 
intervenidos, estamos alambreados, tenemos vigilancia en la casa de campaña, todo el tiempo nos siguen camionetas, y 

además han llegado despensas a Tula”, declaró el candidato de extracción perredista. Arropado por los dirigentes del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, en la rueda de prensa Ricardo Baptista decidió suspender hasta 

nuevo aviso sus actos de campaña por la región de Tula de Allende, además señaló a Marco Antonio Fuentes, un 
supuesto priista de la zona, de estar plenamente identificado como uno de los agresores. “Pareciera que hay una 

intención de inhibir el voto, es obvio que no tengo condiciones para continuar mi campaña, hay muchos elementos”, 
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finalizó el abanderado de la alianza de partidos de izquierda. (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-PRI se deslinda y exige esclarecer caso: El Partido Revolucionario Institucional deploró las 

amenazas y agresiones de que ha sido objeto el candidato a diputado federal del Movimiento Progresista (PRD-PT- 
Movimiento Ciudadano), Ricardo Baptista. Por voz del representante del PRI ante el Instituto Federal Electoral, Roberto 

Rico Ruiz, el partido expresó su solidaridad con el político perredista y se sumó a la exigencia de que se investiguen los 

hechos y se castigue a los responsables, A la par deslindó a su partido del autor de la violencia verbal contra el candidato 
a legislador federal por el Cuarto distrito con cabecera en Tula. "Esperamos que estos hechos se aclaren y lo más pronto 

posible se interponga la denuncia ante la agencia del Ministerio Público", citó Rico Ruiz quien adelantó que en la próxima 
reunión del Consejo General del IFE, la representación priísta habrá de sumarse a la protesta por ese tipo de hechos. En 

el pasado reciente ocurrió algo similar en el proceso electoral para ayuntamientos, el candidato a presidente municipal 
por Nopala, David Rivera, también sufrió una agresión que dio lugar a la averiguación previa numero 06-634-2011. Las 

intimidaciones contra el candidato Ricardo baptista " son hechos que lamentamos porque rechazamos cualquier tipo de 

agresiones contra los ciudadanos o los actores políticos". Expresó que no se enrarece el ambiente político electoral de 
Hidalgo pero es importante que se le de seguimiento a la denuncia que se presente y se sancione a los presuntos 

responsables. "No es algo que ocurra sistemáticamente pero queremos que las indagatorias correspondientes ayuden a 
deslindar responsabilidades para que los actores, como José Antonio Rojo, candidato del PRI en el Distrito de Tula, sigan 

haciendo una campaña de propuestas". (Ojo Política) 

Síntesis-Piden perredistas mayor seguridad en visita de AMLO: Se extremarán las medidas de seguridad en la 
próxima visita del candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, al estado 

de Hidalgo, así lo dio a conocer el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez 
Jiménez. Debido a las agresiones que militantes y candidatos del partido del Sol Azteca han padecido en la presente 

contienda electoral -mismas que se esperan se intensifiquen con el paso de los días-, se solicitará mayor vigilancia de 

parte del gobierno del estado. Sobre todo, se solicitará mayor atención durante las próximas giras proselitistas de López 
Obrador, a realizarse el miércoles 30 de mayo, donde tendrá dos actividades, una a las 3 de la tarde en el municipio 

de Tula y otra a las 6 de la tarde en Ixmiquilpan.  “Finalmente para complementar estas actividades, una sexta visita 
sería ya en el cierre de campaña en la capital del estado (Pachuca), tentativamente con un gran ingrediente de seguridad 

el 19 de junio a las 19 horas”, señaló el perredista. Indicó que las tres amenazas de muerte que recibieron militantes del 

partido en el municipio de Tezontepec de Aldama, así como la padecida junto con agresiones física por el candidato a 
diputado, Ricardo Baptista, son producto de la consternación de los priistas, tras ver que pierden adeptos.  “Es la 

desesperación que sienten los candidatos priistas de que van decreciendo en su popularidad y ven estar perdiendo los 
votos que hace un par de semanas sentían en la bolsa, ven cómo se va desmoronando su candidato presidencial y con él 

está arrastrando a sus candidatos a diputados y senadores”. Sánchez Jiménez dijo estar molesto porque el gobierno 
estatal está dejando pasar situaciones que ponen en peligro a los candidatos de otros partidos ajenos adonde emana el 

Ejecutivo de la entidad, por lo que exigió que saquen las manos del proceso electoral, ya que las agresiones sufridas no 

son hechos aislados. Finalmente, el dirigente del PRD en Hidalgo, afirmó que la visita de Andrés Manuel de la próxima 
semana, fortalecerá a los candidatos hidalguenses, pero también al presidenciable cuando vea el trabajo que se realiza 

en la entidad. (Jorge Vargas, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-“Crimen organizado no amenaza elecciones”: A poco más de 30 días de las votaciones federales del 1 de 

julio, Hidalgo se reporta libre de amenazas del crimen organizado que puedan influir en la instalación de casillas 

electorales. En entrevista para MILENIO Hidalgo, el titular del Instituto Federal Electoral (IFE) en la entidad, José Luis 
Ashane Bulos informó que en los recorridos de los organizadores de las elecciones por los 84 municipios, se han 

detectado irregularidades menores en la ubicación de las tres mil 416 casillas a instalarse en los comicios, alejadas de 
problemas con el narcotráfico o la delincuencia organizada. ¿Aún se realizan recorridos en algunas comunidades 

para saber cómo se realizará la instalación de casillas? Así es, va muy bien, estamos hablando de que en lugares 

públicos tenemos el 98 por ciento y solamente tenemos en dos por ciento de casillas instaladas en lugares particulares 
como casas. Dentro de estos lugares públicos, la gran mayoría son escuelas arriba del 60 por ciento y tenemos los otros 

lugares públicos de los que hablamos son plazas públicas, los kioscos, las oficinas ejidales, entre otros sitios. Pero en su 
gran mayoría son escuelas, porque allí se nos facilita. ¿A parte en las localidades es más fácil ubicar a una 

escuela o espacio público? Por su puesto, para que la gente vaya normalmente las escuelas o el mismo kiosco o el 
auditorio de la comunidad y todos están en el centro de la población, entonces es allí donde vamos a instalar las casillas 
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el 1 de julio. ¿Hasta el momento se ha encontrado alguna irregularidad en las localidades para instalar 

casillas el 1 de julio? Algunas observaciones en su momento cómo lo marca el reglamento de los partidos, de los 

consejeros distritales. Hubo alrededor de 42 observaciones de las más de tres mil casillas y las cuales fueron atendidas y 
en algunos de los casos se hizo el movimiento de la casilla. ¿Se han encontrado problemas con el crimen 

organizado? Hasta el momento no lo tenemos, creo que ha estado tranquilo, conforme va acercándose el día de la 
jornada electoral los problemas se van acentuando en el aspecto de todos los tipos y las quejas, lo vemos porque crece 

el número, pero por fortuna hasta ahora todos los partidos y candidatos que están haciendo campaña lo han hecho 

dentro de la normatividad y no tenemos ninguna queja y de recursos que hemos recibido ninguno ha sido del crimen 
organizado. ¿Cuántas quejas de partidos se han sumado hasta el momento? Estamos hablando arriba de 20, 

está semana sumaron cinco, y van por lo mismo de propaganda irregular. Ahora tenemos tres de revisión y por supuesto 
es un recurso que ya se contaba, tenemos tres que entraron el jueves y nos marcan ocho días la ley para resolverlo, 

estamos pensando resolverlos el día 31 con la sesión ordinaria. ¿Hay un estimado de cuántas personas fungirán 
como funcionarios de casilla el 1 de julio? Vamos avanzados, vamos cumpliendo con todos los momentos del 

proceso electoral pues ahora por lo que compete a capacitación electoral estamos en la segunda etapa, que viene siendo 

prácticamente a los ciudadanos y ciudadanas que son los más aptos de todos los 200 mil que se insacularon en la 
primera insaculación, son los aptos. En cada casilla funcionan cuatro, el presidente, el secretario y los dos escrutadores, 

tendremos tres de reserva general, así lo manejamos, y nuestra meta en este momento es tener 12 por casilla, por 
cualquier problema que nos pudiera surgir. La ley es muy clara, funcionan cuatro realmente, tendríamos siete que nos 

marcan como suplentes, pero estamos yéndonos cuando menos en cada sección a 12 aptos para ser funcionarios de 

casilla, para que por cualquier imprevisto se tenga personal apto. ¿Cómo va la organización del proceso electoral? 
En lo que respecta a organización electoral ya empezamos a recibir en los distritos la documentación y materiales 

electorales que son los que llamamos no custodiados, que son los que vienen sin custodia y que son mamparas, lonas, 
etcétera. Muchas cosas que se utilizan el día de la jornada y que no van con resguardo del Ejército. A partir del mes que 

entra todavía no lo tenemos, pero los primeros días de junio ya empezaremos a recibir la documentación que viene con 
resguardo, estamos hablando de boletas electorales, las actas y demás documentación que es utilizada el día de la 

jornada electoral y que viene con resguardo del Ejército Mexicano y ya no se recibirá acá en la local, sino viene directo de 

la ciudad de México a cada uno de los distritos. De la bodega del IFE sale y llega a cada uno de los distritos con el 
resguardo de los militares y allí se queda con resguardo militar hasta el día que se destruya la documentación, después 

de la jornada electoral y que se autorice que se haga la destrucción de la documentación. ¿Cuál es el número que 
maneja finalmente el listado nominal? El listado nominal se entrega hoy (ayer) precisamente en la ciudad de México 

fue aprobado en la sesión de ayer (jueves) la validez del padrón y del listado nominal, ya fueron aprobados en la sesión 

del Consejo General del IFE y hoy (ayer) a las cuatro de la tarde estaremos entregando a los siete consejos distritales el 
listado y ellos se los entregarán a los partidos el tanto que les corresponde. Efectivamente, estamos hablando de tres mil 

416 casillas, bajaron dos casillas con el listado final. (Misael Zavala, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ejidatarios reviven conflicto en Doxey: Ayer resurgió la vieja disputa por más de 116 hectáreas de terreno 

del Cerro del Gavilán, que se localiza en la comunidad de Munitepec, entre ejidatarios de la comunidad de San Bartolomé 

Doxey del municipio de Tlaxcoapan, y Tlahuelilpan, quienes cada uno por su cuenta alegan que les pertenecen. El 
conflicto se reactivo luego de que un grupo de más de trescientos habitantes de Tlahuelilpan se apostaran en las faldas 

montículo argumentando que los terrenos son de su propiedad. Los hechos ocurrieron alrededor de las tres de la 
madrugada, lo que obligó a las autoridades municipales de Tlaxcoapan al mando de Miguel Ángel López Hernández a 

atender a un grupo de inconformes y proponer alternativas de solución. Ello para evitar consecuencias que pusieran en 
riesgo la paz social y la integridad de los habitantes de ambas demarcaciones. Ante esta situación elementos de la Fuerza 

de Tarea, implementaron un operativo de vigilancia en la zona con la finalidad de preservar la paz y la tranquilidad. 

Durante la tarde de ayer estaba previsto el desalojo de los manifestantes median el uso de la fuerza pública. Pues por el 
lado de Tlahuelilpan los pobladores con machetes y palos se apoderaron del terreno en disputa, señalando que 

defenderán por según les pertenece. Además de repelar cualquier agresión de sus adversarios de Tlaxcoapan, quienes 
también se dieron cita en la comunidad de Munitepec. Por parte de los campesinos de Tlahuelilpan, aseguran que las 

citadas tierras, son de ellos, y que prevén construir un conjunto habitacional de más de un mil viviendas para 

campesinos. Sin embargo, los ejidatarios de San Bartolomé Doxey, señalan que existe un decreto de 1935 que les 
concede la razón y que los acredita como legítimos propietarios de los terrenos. En este sentido, pidieron a sus 

opositores que se respete el citado decreto, y cuidar que el asunto no pasar a mayores. No obstante un grupo de 
campesinos de Doxey, al mando del ex comisariado ejidal, Esteban Olivares, realizaron la madrugada de ayer, labores de 
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perifoneo para invitar a sus homólogos a juntarse y hacer frente a este problema. Es por ello que decenas del lugar 

decidieron trasladarse al sitio en disputa para conocer a fondo el asunto, afortunadamente no paso a mayores. Esto toda 

vez que lo calificaron como “un acto de provocación” por parte de los vecinos de Tlahuelilpan, por lo que advirtieron que 
no caerán en confrontaciones. Luego del medio día Jaime Salomón Leal, director de Gobernación en la Región de Tula de 

Allende, acudió a dialogar con las partes y proponer opciones de solución. Se accedió a participar por lo que las mesas de 
negociaciones se trasladaron a la ciudad de Pachuca. Por parte de ambos grupos acudieron comisiones de no más de seis 

integrantes, además de los alcaldes, de Tlaxcoapan, Miguel Ángel López Hernández, y de Tlahuelilpan, Jaime Moreno 

Contreras. Pasadas las 19:40 horas no había acuerdos en la ciudad de Pachuca, debido a lo complejo del caso. En 
consecuencia a esa misma hora cientos de ejidatarios de la comunidad de San Bartolomé Doxey, se reunieron en las 

instalaciones del auditorio ejidal para esperar una respuesta. Lo anterior ni sin antes advertir que sino había acuerdos 
positivos y si no se respetaba el decreto de 1935, que les concede el derecho de propiedad, estarían dispuestos a hacer 

justicia por propia mano. Es decir que mediante el uso de la fuerza y de la violencia, irían hasta la comunidad de 
Munitepec al Cerro del Gavilán a sacar a sus detractores, “no importando las consecuencias”, indiciaron. ► Piden al 

Ejército Con el fin de evitar confrontaciones y desgracias en la disputa por las tierras, ejidatarios de Doxey en 

Tlaxcoapan, solicitaron la presencia de elementos del Ejército Mexicano para que custodien la zona de conflicto. Ello, 

mientras se logran concretar acuerdos entre representantes de ambas copulas ejidales. Esteban Mendoza, ejidatario de 
San Bartolomé Doxey, pidió la presencia del ejército, puesto asegura que sólo así se podrán garantizan la paz y la 

tranquilidad. Dicha petición la formuló al director de gobernación en la región de Tula, Jaime Salomón, durante una 
reunión la tarde de ayer. Recordó que hace dos años cuando se presentó un conflicto semejante, fueron llamadas las 

fuerzas federales, quienes contribuyeron a apaciguar la situación. En respuesta el funcionario dijo que no porque “puede 

pasar una desgracia y es lo que no queremos”. Dijo que mediante el diálogo, se debe resolver y no con el uso de la 
fuerza puesto que “no arregla nada, nada más nos genera mayores rencores”. Los pobladores involucrados advirtieron 

que seguirán manifestándose con las autoridades hasta que se resuelva el asunto. (José Martín Anaya, página 08) 

Crónica-Instruyen en el extranjero a los magistrados locales; Echavarría: Capacitan en el extranjero a 
magistrados del Tribunal Superior de Justicia  del Estado de Hidalgo (TSJEH) con relación al nuevo Sistema de Justicia 

Penal; informó el titular de la dependencia, Valentín Echavarría Almanza. En respuesta a la iniciativa de ley, los 
funcionarios reciben cursos en Chile, en la ciudad de Santiago, en donde opera el Sistema Acusatorio y en Estados 

Unidos. El funcionario expuso que con estas acciones atienden las modificaciones constitucionales en el estado, esto 
después de que fueran aprobadas por el Congreso de la Unión. En Hidalgo un avance, para lo cual aplican cuatro etapas 

para la implementación de este sistema; en la primera será implementada en la ciudad capital. A la fecha existen 

reformas legislativas: con relación a la selección de los jueces está concluido al 100 por ciento esta etapa, con relación a 
los operadores del ministerio  público, peritos y policías permanecen en capacitación. En el tema de los jueces, se 

preparan de acuerdo con las normativas, hasta la fecha no han decidido quiénes serán, pero no serán los ocho que se 
requieren, sino un mayor número pero que cumpla con los requisitos y capacidad. Echavarría Almanza indicó que con 

base en las indicaciones del gobernador de la entidad, José Francisco Olvera Ruiz, es ineludible impulsar la capacitación 

para lograr las metas en este rubro. La aplicación de este nuevo sistema de justicia penal en Hidalgo será decisión 
institucional y serán evaluados los avances por parte de los tres Poderes Legislativo, Judicial y Ejecutivo. Consideró que 

Hidalgo está dentro del plazo constitucional que fue otorgado para implementar esta iniciativa; por  tanto, las autoridades 
del TSJEH actúan de forma responsable para concluir la preparación del personal. Además implementan un programa 

intenso de difusión, para que la sociedad se sensibilice de cuáles son las bondades y características de este nuevo 
sistema, para ello se aplica en las instituciones educativas de nivel superior  y  población en general, para cumplir las 

metas programadas. (Alberto Quintana, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  
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Síntesis-Es Pitahayas zona de riesgo: Eleazar García: Respecto al Atlas de Riesgo que entregó la delegación de la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua) a los municipios sobre zonas de asentamientos humanos cercanos a cauces de 

agua, el presidente señaló que aún desconoce el documento, pero en Pachuca el único punto en riesgo es Pitahayas.  
“No lo conozco (el documento de Conagua), necesitaría verlo, pero hemos estado en reuniones con gobierno del estado 

y Protección Civil para tener todas la debidas precauciones y evitar esos riesgos, además en Pachuca es específicamente 
en Pitahayas en donde podríamos tener un foco de riesgo”.  Sin embargo, señaló que ya se realizan trabajos de obra 

pública para evitar contingencias en ese punto y otros como los barrios altos, “ya estamos trabajando en el desagüe, en 

el cinturón de seguridad, en las partes altas, aunque ahí no es tanto zona de riesgo por el declive”, comentó.  García 
Sánchez recalcó que es el municipio Mineral de la Reforma el que sí tiene problemas de asentamientos humanos en 

cauces de agua; no obstante, se encuentran trabajando en forma conjunta con la Comisión de Agua y Alcantarillado de 
Sistemas Intermunicipales (Caasim) y Obras Públicas estatal y municipal para generar planes de prevención.  En cuanto 

al otorgamiento de licencias de construcción sobre estas zonas de riesgo, el alcalde comentó que durante su 
administración no se ha otorgado ninguna, y con el atlas de riesgo que estará listo en unos días, se podrá verificar la 

situación de este tipo de lugares.  “En esta administración no hemos damos licencias, además hemos sido muy 

cuidadosos en ese sentido, y con el atlas de riesgo que prácticamente ya está, todavía seremos más cuidadosos en ese 
aspecto”, puntualizó. (Tania Monroy, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Se compromete Josefina a encarcelar a Moreira: De gira por Torreón, Coahuila, la candidata presidencial 
del PAN, Josefina Vázquez Mota, se fijó dos objetivos con origen en esa región: llevar a Humberto Moreira, ex 

gobernador de la entidad, a la cárcel y ganar, como el campeón del futbol mexicano y equipo local, Santos Laguna, la 

elección del próximo 1 de julio. En el primer punto de su gira proselitista, en el diálogo ciudadano “Juventud y 
responsabilidad hacendaría”, aseguró que se hará cargo de la indignación de los coahuilenses y que ella no se deslindará 

de la responsabilidad de llevar al ex gobernador de este estado “y a sus cómplices tras las rejas”. “Yo no me deslindo de 
la responsabilidad de llevar a Moreira y a sus cómplices tras las rejas, y de devolver a Coahuila todo aquello que se 

robaron”, afirmó. Al reunirse con jóvenes de esta entidad, se refirió a las declaraciones del candidato priista Enrique Peña 
Nieto sobre el ex gobernador coahuilense, y dijo que “no cabe un deslinde entre los miembros de una misma pandilla”. 

Vázquez Mota cuestionó en dónde se encuentra el ex gobernador de Coahuila: “¿En qué lugar paradisiaco se fue a 

refugiar? A mí no me gustaría que regresara Moreira, lo que sí quiero que regrese Moreira es todo el dinero que se robó”, 
expresó. “Queridos jóvenes: vengo a hacerme cargo de la indignación de Coahuila, de la indignación de las familias que 

antes de Moreira debían mil pesos y que ahora tendrán que pagar 60 mil por cada familia”, agregó. Señaló que en 
Coahuila, el nivel de endeudamiento se multiplicó cien veces en seis años y que la deuda contraída equivale a cinco veces 

lo destinado por el gobierno federal para las pequeñas y medianas empresas y la mitad del presupuesto del programa 

Oportunidades. Durante su discurso, reafirmó que ella no pretende “una cacería de brujas, vengo solamente a aplicar la 
ley y a decir que aquellos que se corrompieron tienen que rendir cuentas frente a ustedes, tienen que rendir cuentas 

frente a la ley”. Dijo a los jóvenes que no merecen la deuda contraída por el gobierno anterior y que por ello, “queremos 
liberar a Coahuila de la corrupción, de la impunidad, del crimen organizado, de la deuda que no se merecen y que no 

contrataron ustedes, y queremos liberar a México de este crimen organizado y de esta clase política que por supuesto no 

vamos a permitir que regrese a gobernar”. Por la tarde, al reunirse con más de dos mil 500 mujeres a las que les pidió su 
apoyo y convencer cada una de ellas a 10 personas más de darles su voto, les pidió convertirse en “guerreras” como se 

llama también a la afición fútbolera de La Laguna, para ayudarla a ganar la elección. Recordó que ella no pudo ver los 
partidos “por obvias razones” en referencia a que uno de los partidos de la semifinal, el Santos contra Morelia, coincidió 

con la fecha del primer debate presidencial. Sin embargo dijo que una de sus hijas, aficionada al futbol, le narró el 
ambiente de nerviosismo vivido en el encuentro deportivo en el que Santos ganó en los últimos minutos. “Así vamos a 

ganar el 1 de julio. Así es como lo vamos a ganar, porque somos guerreras, somos guerreros”. (Daniel Venegas, 

página 18) 

Milenio-Las marchas no nos van a replegar, dice Osorio: En una semana en la que las manifestaciones contra el 

candidato priista han sido una constante, la dirigencia del partido rechazó que vayan a replegarse ante ellas, o bien 

modifiquen algún aspecto de la campaña para evitarlas. El secretario de Organización del PRI, Miguel Ángel Osorio, dijo 
que la campaña priista no se va a replegar por los enfrentamientos y las manifestaciones que se han hecho y consideró 

que éste sería el peor error que podrían cometer los priistas. En entrevista al término del Consejo Político Nacional, dijo 
que para la militancia y los adversarios el llamado es a la civilidad política. “A nadie le conviene un enfrentamiento de 

ninguna índole y yo creo que todos debemos a actuar con responsabilidad”, dijo. Incluso, adelantó que las medidas de 
seguridad no sufrirán una alteración, como tampoco lo harán las cuestiones de logística. Aseguró que el candidato 
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seguirá su recorrido por los estados sin temor de encontrar a quienes están inconformes con su proyecto. Desde la visita 

de Enrique Peña a la Universidad Iberoamericana, ha habido diversos incidentes y manifestaciones en contra del 

mexiquense en los lugares que visita. El último se suscitó en Querétaro donde casi 500 inconformes trataron de colarse a 
un acto con la estructura estatal. (Miriam Castillo, página 20) 

Milenio-“No vean como enemigo al panista o al priista; el problema está arriba”: Guerrero es un estado donde 

la izquierda aún se desborda y aunque cobija políticos de otros colores, al final los lleva a la gubernatura bajo las siglas 
del PRD. Ahí, según sus cifras, Andrés Manuel López Obrador supera por 10 puntos a Enrique Peña Nieto en la contienda 

por la Presidencia y lo presume desde la plaza que luce abarrotada. Reiteró su llamado a la unidad nacional para salvar a 
México, ya que los problemas del país afectan por igual a todos sus habitantes sin distinción de partidos políticos. El 

político tabasqueño convocó a los habitantes de la región a no enfrentarse con los priistas o los panistas, sino contra la 
élite que conforman unos cuantos. “No vean como enemigos a los priistas y panistas, ya que el problema está arriba, 

porque la falta de trabajo es pareja para todos o la inseguridad; hay que buscar la unidad de todo el pueblo para salvar a 

México, ese debe ser el objetivo superior, muchos priistas y panistas van a votar por nosotros”, aseveró. A unos cuantos 
metros de distancia, en la glorieta que lleva hacia la orilla del mar donde López Obrador encabeza su acto político, un 

grupo de jóvenes con banderas y mantas de Enrique Peña Nieto hace fiesta con la música que suena en el lugar. Echan 
porras y entregan volantes a los automovilistas. Observan pasar a los seguidores del contrincante de su candidato 

presidencial y se esmeran por lanzar fuertes porras que son apagadas por la cantidad de gente que inunda el centro del 

puerto guerrerense. La cancha principal del centro de Zihuatanejo la humedad se siente en el ambiente, pero la agitación 
de la multitud, unas cuatro mil personas, es casi tanta como las banderas ondeando a la orilla del mar. “Guerrero con 

López Obrador” se lee entre las mantas que aparecen en la plaza. También surge el movimiento juvenil que la izquierda 
aprovecha con carteles de “izquierda joven”. El candidato presidencial aprovecha el auge del movimiento juvenil para 

reconocer a quienes llama el motor del cambio. La multitud se desborda también a la salida del candidato. Tanto que 
entre los empujones por quienes quieren robarle un saludo o una foto, terminan por sumir la salpicadera y parte de la 

puerta del carro donde se traslada el candidato. De ese tamaño es la euforia de la gente que se arremolina alrededor de 

la figura que presume su supremacía entre los guerrerenses. (Liliana Padilla, página 21) 

Milenio-Llama Calderón a no tener miedo a los cambios: El presidente Felipe Calderón Hinojosa reconoció que 

“está difícil” pero si se cumple el pronóstico “alto” delBanco de México de alcanzar un crecimiento económico de 4.25 por 

ciento el país será el que más crezca en el mundo de entre las naciones de la OCDE. El mandatario pidió que “no le 
tengamos miedo a los cambios”, y se pronunció porque el país siga cambiando y haciendo las reformas que se requieren, 

como la laboral para que haya más jóvenes y mujeres que trabajen, y profundizar en la energética para tener más 
competitividad. En la clausura de la 30 Asamblea General Ordinaria del Consejo Coordinador Empresarial, subrayó que si 

se persevera en el esfuerzo, en la lucha por la seguridad pública y por el Estado de Derecho, “este será, sin duda alguna, 
el inicio de una nueva época para el país”. Apuntó que si México persevera en la democracia, si es capaz de debatir e ir a 

los puntos torales en los que no hay acuerdo, pero a la vez es capaz de cerrar la puerta a la intolerancia, a la violencia, a 

quienes la causan o a quienes se benefician de ella, será, con el esfuerzo de todos, el gran país fuerte, seguro, próspero. 
El jefe del Ejecutivo federal hizo notar que con la crisis del año 2009 “tocamos fondo”, pero desde junio de ese mismo 

año el país ha crecido económicamente sin parar durante tres años consecutivos, y ha alcanzado un crecimiento de 15 
por ciento. Planteó que se trata de una economía cuyo crecimiento sólo es comparable con el que se registró en los tres 

últimos años de la década de los años 90, y el incremento que se tiene en esta década, que inicio en 2010, se ubica en 

4.4 por ciento. Ante los dirigentes de la cúpula empresarial del país, subrayó que “si se sigue así ésta va a ser la década 
de mayor crecimiento en México en casi 40 años, 50 años”. Sostuvo que en el presente año México será el segundo país 

con mayor crecimiento de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), si se considera un 
crecimiento de 3.6 por ciento, pero si “se hace bueno” el pronóstico del Banco de México (de 4.25 por ciento de 

crecimiento) será el país que más crezca. Calderón Hinojosa recordó también que la crisis hizo que mucha gente perdiera 

el empleo, pero a partir de ella se han generado 1.7 millones de plazas nuevas netas, es decir ya descontando las bajas y 
las renuncias. Comentó, por otro lado, que no es momento de cerrar la economía, sino de abrirla más a donde está 

creciendo el mundo, es decir a Asia, a América Latina y a la Costa del Pacífico. “No es momento de pensar en que el 
Estado pueda suplir la fuerza pujante de los empresarios. Es momento de entender que la fuerza más viva de la 

economía está, precisamente, en la iniciativa de los particulares y eso no implica claudicar en el deber del Estado”, 
afirmó. (Axel Sánchez, página 21) 

Criterio-Corrupción e impunidad no serán toleradas: Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI, aseguró 

que de ganar las elecciones del primero de julio no tolerará la corrupción ni la impunidad, porque es momento de romper 
con ese pasado en el país. Durante la sesión del XXX Consejo Político Nacional de su partido, el aspirante pidió a los 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d7faf30c77ed1b745b449f6c4a383d1
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d7faf30c77ed1b745b449f6c4a383d1
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7d7faf30c77ed1b745b449f6c4a383d1
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candidatos del tricolor no defraudar a los ciudadanos y exigió a los funcionarios del PRI -incluidos los gobernadores- 

actuar con honestidad y transparencia. “A quienes ejercen un cargo público les pido honestidad, transparencia y eficacia. 

El PRI no puede actuar inspirado en la nostalgia del ayer. En el México que queremos no tendrán cabida la corrupción ni 
el encubrimiento y mucho menos la impunidad”, lanzó en medio de las investigaciones en contra del exgobernador priísta 

de Tamaulipas, Tomás Yarrington, por presuntos vínculos con la delincuencia organizada. “Quien no lo asuma así, 
simplemente no tiene cabida en este proyecto. Es la hora de romper con el pasado”, expuso. ESCUCHAR, PIDE Al 

cumplirse justamente dos semanas del llamado “viernes negro” que vivió en la Universidad Iberoamericana, Peña Nieto 

se refirió a las manifestaciones que jóvenes de diversas partes del país han organizado en su contra. El candidato pidió al 
PRI escuchar y atender los reclamos de los estudiantes, pero hizo un llamado a no partidizar ese movimiento. “Qué 

bueno que los jóvenes universitarios se expresen en libertad, el suyo es un movimiento respetable y genuino, que debe 
ser escuchado”, señaló. “Como ellos mismos lo han exigido, no debe tratar de partidizarse este movimiento. Le pido a mi 

partido que los escuche. Soy el primer convencido de que hay que plantearnos nuevos paradigmas”. (redacción, 
página 14) 

Criterio-IFAI: debe ventilar Pemex convenios: El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de 

Datos (IFAI) instruyó a Pemex entregar copias de los convenios con el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 
República Mexicana (STPRM), suscritos después de cada revisión del Contrato Colectivo de Trabajo, entre 2005 y el 8 de 

febrero de este año. Dicha instrucción fue girada luego de que Petróleos Mexicanos (Pemex) manifestó que la solicitud 

hecha por un particular no correspondía a datos públicos y no encuadraba en el marco de la Ley Federal de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental (LFTAIPG). También argumentó que era imposible 

identificar la documentación requerida e indicó que con base en el Criterio 019-10 emitido por el Pleno del IFAI, no 
procedía dar trámite a solicitudes en las que no existe descripción de los documentos gestionados. En un comunicado, el 

organismo explicó que el particular pidió a la paraestatal copia del oficio en el cual Pemex dio cumplimiento a la 
resolución del recurso de revisión 2931/10 emitida por el Pleno del IFAI, y el convenio 10275/04, suscrito entre Petróleos 

Mexicanos, organismos subsidiarios y el sindicato. Inconforme, el particular presentó un recurso de revisión que fue 

turnado a la comisionada Jacqueline Peschard, quien afirmó que el particular sí identificó los documentos que requería. 
Sostuvo que la solicitud pudo ser atendida a través de una expresión documental, de acuerdo con el Artículo 3, fracción 

III de la LFTAIPG, y advirtió que Pemex debió dar trámite y realizar el procedimiento de búsqueda exhaustiva en sus 
unidades administrativas competentes. Además, la ponente localizó boletines de prensa en los que se desprende que en 

los años 2006, 2008 y 2010, Pemex y el sindicato de trabajadores petroleros llevaron a cabo la revisión salarial que 

derivó en la suscripción de los acuerdos correspondientes, mismos que atenderían parte de la solicitud del recurrente. Por 
ello, Peschard consideró procedente revocar la respuesta emitida por Pemex e instruir una búsqueda exhaustiva en todas 

sus unidades administrativas. Así como entregar al particular los convenios suscritos con el Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República Mexicana, derivados de la revisión del Contrato Colectivo de Trabajo, entre 2005 y el 8 de 

febrero de 2012 y sus anexos. (redacción, página 16) 

Criterio-Acusa oportunismo abogado de ex gobernador tamaulipeco: Joel Androphy, abogado de Tomás 
Yarrington, acusó al gobierno mexicano de hacer una interpretación oportunista contra el ex gobernador de Tamaulipas 

debido al proceso electoral en el país. “Está muy claro por qué se ha metido en estos casos (a Tomás Yarrington), porque 
en estos momentos se está viviendo un tiempo electoral, a 30 días de las elecciones, y el ex Gobernador Yarrington no 

ha ocupado una función pública en los últimos 7 años”, dijo. “El gobierno lo está involucrando en estas compras de 

propiedades con dinero ilícito, pero esto es simple y sencillamente una interpretación oportunista del gobierno que no 
tiene nada que ver con la realidad”. En entrevista con Radio Red, el abogado de Yarrington aseguró que el Gobierno de 

Estados Unidos ha sido engañado por sus fuentes con respecto a su defendido. “No ha habido ningún tipo de acusación 
penal, el ex gobernador no ha sido detenido, no hay ningún tipo de acción en su contra y yo cuestiono la veracidad de la 

información que se le ha dado, el gobierno de los Estados Unidos ha sido engañado por sus fuentes”, acusó. “El gobierno 

de EU no es testigo directo de este caso y está obteniendo su información de algunas fuentes y las fuentes no están 
diciendo la verdad”. Androphy agregó que por el momento no pueden proceder a nada hasta que no haya una acción 

real contra el ex mandatario. “No hay nada que se pueda hacer desde el punto de vista legal, simplemente la propiedad 
que se le adjudica no es suya, lo único que se puede hacer es escuchar lo que se está diciendo, lo que se está alegando 

y en todo caso esperar a que haya algún tipo de acción real, pero él no está siendo indiciado en estas demandas”, 
explicó. Reforma publicó ayer que un ex integrante del Cártel del Golfo declaró en Estados Unidos que el líder de esa 

banda, Osiel Cárdenas, financió en 2005 al ex gobernador Tomás Yarrington en el denominado Todos Unidos contra 

Madrazo para disputarle la candidatura presidencial a Roberto Madrazo. (redacción, página 16) 
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Reforma-Sobra gas, pero... faltan ductos: En el mundo sobra el gas natural y los precios se derrumban por exceso 

de oferta. En México, escasea por falta de ductos. En los últimos cuatro años, la producción de gas en Estados Unidos 

aumentó 21 por ciento y los precios cayeron 70 por ciento ante el desarrollo del shale gas, cuyo precio está en 1.88 
dólares por millón de BTUs en la actualidad, según datos de la Agencia de Información de Energía del Gobierno de ese 

país. Sin embargo, pese a la abundancia que hay del otro lado de la frontera, en México, muchas empresas de varias 
regiones se están quedando sin el energético. Pemex está pidiendo a industriales del centro-norte y del occidente de la 

República que reduzcan su consumo porque la infraestructura actual de gasoductos es insuficiente para abastecer al 

mercado interno. Un caso es Grupo Industrial Saltillo (GIS). Javier Rión, director general de operaciones de esa firma, 
reveló que la paraestatal les alertó para que redujeran el consumo de este energético en sus operaciones en San Luis 

Potosí --en la que tienen dos fábricas de pisos Vitromex-- y en Irapuato donde poseen una factoría de autopartes 
Cifunsa. Advirtió que la compañía no cuenta con un plan "B" en razón de que no tienen manera de sustituir el gas natural 

por otro energético. Guillermo Dillon, director de la Cámara de la Industria de Transformación (Caintra) Nuevo León, 
reveló que hay al menos 20 empresas regiomontanas que están batallando con el suministro en estados del centro y el 

Bajío. Indicó que se trata de compañías del ramo metálico, acerero, cerámico, químico de aluminio y vidrio. Jalisco, 

Estado de México, Michoacán, Querétaro y Guanajuato son algunas de las entidades en las que Pemex ha recomendado 
hacer recortes temporales al consumo, de acuerdo con versiones de los industriales. A diferencia de lo que ocurre en 

Estados Unidos, la producción de gas en México, que está reservada a la paraestatal, va a la baja. De hecho, Petróleos 
Mexicanos reveló ayer que la producción de gas natural durante el primer cuatrimestre del año fue de 6 mil 390 millones 

de pies cúbicos al día, lo que representa una caída de 7 por ciento respecto al año pasado. Es el nivel más bajo desde 

2007. Para México la mejor opción en este momento es importarlo de Estados Unidos para aprovechar el precio bajo y la 
alta disponibilidad, aseguró Roger Tissot, analista de la Universidad de San Diego, California. Sin embargo, la 

infraestructura actual en el País es insuficiente para transportarlo pues genera cuellos de botella con su baja capacidad, 
expuso Agustín Humann, presidente de la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN). Para contrarrestar esto, la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE) lanzó distintas licitaciones para instalar ocho gasoductos nuevos, pero estarán 
listos hasta dentro de tres años. (Alejandra López, primera plana) 

El Universal-Llama Peña al PRI a romper con el pasado:Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI-PVEM, 

afirmó que en el México que queremos no tendrán cabida ni la corrupción ni el encubrimiento, ni mucho menos la 
impunidad.  Durante la 30 Sesión Extraordinaria del Consejo Político Nacional del PRI, el abanderado de la coalición 

Compromiso por México aseguró que es momento de que el tricolor supere viejos paradigmas y plantee nuevas formas 

de hacer las cosas, porque es hora de romper con el pasado.  Soy el primer convencido de que es momento de superar 
viejos paradigmas y plantearnos nuevas formas de hacer las cosas y nuestras responsabilidades para servirle a los 

mexicanos. Es la hora de romper con el pasado, señaló ante consejeros nacionales, ex gobernadores y líderes en el 
Congreso de la Unión, y los candidatos al gobierno de DF, Beatriz Paredes y a la gubernatura de Guanajuato, Juan 

Ignacio Torres Landa.  Peña dijo que también es tiempo de que los priístas se comprometan de frente y para siempre, 

con los principios esenciales de la democracia.  Quien no lo asuma así, quien no esté dispuesto a comprometerse con la 
democracia, la libertad y la transparencia, simplemente no tiene cabida en este proyecto.  Peña fue el único orador y en 

su mensaje se refirió al movimiento estudiantil  #YoSoy132, que dijo es legítimo y debe ser respetado, por lo que pido a 
su partido que además de escucharlos, incorpore el deseo de los jóvenes de profundizar nuestra democracia.  Por la 

tarde, el priísta asistió al encuentro Proyecto de Nación: los líderes universitarios proponen. Ahí, llamó a los jóvenes a 
escuchar y analizar sus propuestas.  En reunión con los 300 Líderes en el país se pronunció por la democratización de los 

sindicatos con rendición de cuentas a sus liderazgos.  Rechaza vandalismo  Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional del PRI, 

rechazó que pretendan blindar o cambiar la estrategia de campaña de Peña Nieto ante las protestas de jóvenes en su 
contra.  Nosotros respetamos, no vamos a hacer blindajes, porque la democracia no se pude blindar. Que se puedan 

manifestar, pero que no haya provocaciones ni actos que alteren la paz social. Lo más importante es evitar la violencia y 
el vandalismo, dijo.  Fue muy lamentable que una camioneta de la gira del equipo de campaña, de logística, pues se 

haya desbordado el marco de respeto. Que quepan todas las voces, todos los gritos, pero que sea pacífico, consideró el 

priísta. (Horacio Jiménez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que la designación de Martín Pérez Islas como productor del segundo debate entre candidatos a la Presidencia 

sorprendió y molestó a los representantes de los partidos, quienes habían propuesto que esa tarea la realizara el Canal 

del Congreso. 
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Pero como el Comité Técnico del IFE, que encabeza su coordinador de Comunicación Social, José Luis Alcudia, tiene la 

facultad de designar unilateralmente al productor, poco pudieron hacer para impedirlo. 

:Que la molestia estriba, en cierta medida, en que Pérez Islas ha hecho buena parte de su carrera en Televisa 
(programas infantiles, especialmente), lo que abre un flanco de ataque en su contra que era evitable. 

:Que siguiendo en el tema, y a pesar de sus constantes críticas a las 
televisoras, Andrés ManuelLópez Obrador sostendrá el martes en Cancún un encuentro privado que organiza una 

empresa filial de Tv Azteca. 

Aunque, bien a bien, el tabasqueño rara vez se mete con los del Ajusco. 

:Que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Óscar Arce, se fue por la libre al ofrecer las 

instalaciones de San Lázaro, para “dialogar y dar cauce a sus inquietudes, a los jóvenes que han marchado en los últimos 
días”. 

Al diputado Arce se le pasó consultar a sus compañeros antes de hacer la invitación. Ups! 
:Que hablando del Poder Legislativo y las protestas de los jóvenes, los hechos del 11 de mayo en laIbero se habrían 

cobrado a otra víctima: Emilio Gamboa. 

El veterano del Congreso se perfilaba como la opción natural para coordinar la bancada del PRI en el Senado. Pero luego 
de su desafortunada incursión al señalar que podría tratarse de una protesta armada, pues ya no. 

¿Quién será la ganona? La secretaria general del partido, Cristina Díaz, quien proyecta mejor el concepto de “nuevo 
PRI”. 

:Que después de que la procuradora general de la República, Marisela Morales, exigió a los procuradores de justicia 

del país “no lavarse las manos” en la lucha contra el crimen organizado, funcionarios locales comentaron que la 
dependencia federal debería hacer lo propio con lasnarcotienditas que rodean las instalaciones centrales de la SIEDO en 

el DF. 
Luego de que MILENIO publicó recientemente las zonas donde se ubican estos lugares, siguen operando con impunidad, 

mientras que las autoridades federales, la SSP-DF y la procuraduría capitalina se echan la bolita sobre las 
responsabilidades y nadie actúa. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

A POCO más de la mitad de la carrera por la Presidencia de la República, el candidato de las izquierdas busca un nicho 

electoral que desdeñó en la elección de 2006: las clases medias Andrés Manuel 16-pez Obrador ha confiado a sus o 
colaboradores más cercanos que el siguiente paso, antes del tramo final de la campaña, va por los ciudadanos con poder 

adquisitivo. ¿Por qué ahora?, se preguntará usted. El tabasqueño tiene la idea de que el empuje que están dando los 

universitarios, el #YoSoy132„ le ha abierto las puertas para llegar a mexicanos que no le siguieron en la elección 
presidencial de hace seis años. La estrategia es abrir el abanico hacia ciudadanos que tienen mayores alcances en la 

economía, nos explican.  
 

EN LA GUERRA de las estrategias, el candidato presidencial del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, busca despejar cualquier 

nubarrón en este tramo de la campaña, principalmente por la aparición de jóvenes opositores en sus actos proselitistas. 
El equipo del mexiquense ha decidido fortalecer el mensaje hacia la juventud, para pedirle que escuche y analice las 

propuestas de gobierno. Paralelamente, apuntaló el objetivo con el adiós al pasado, romper con el pasado, con aquello 
de que en su proyecto no hay lugar para la corrupción, el encubrimiento y la impunidad.  

 

FUERON algunos "encontronazos" entre el presidente Felipe Calderón y la cúpula del Consejo Coordinador Empresarial. 
Durante el sexenio se dieron algunos choques, dijo este viernes el mandatario en la asamblea del organismo privado. En 

2009, el mandatario riñó con el poderoso C CE porque el grupo se opuso, al compás del PRI, a la reforma hacendaria. El 
jefe del Ejecutivo le reclamó en noviembre de ese año al consejo su postura y le echó en cara que algunos empresarios 

no pagaban impuestos. Pero todo quedó en el pasado. Los empresarios, que se la jugaron con él en 2006 y le dieron la 
espalda a Andrés Manuel López Obrador, prodigaron ayer a Calderón dos largos aplausos de pie,-Como hace una semana 

lo hicieron los banqueros en Acapulco. 

 
LOS HOMBRES de negocios afiliados a la Canacintra se deshicieron en elogios para el aspirante presidencial de Nueva 

Alianza, Gabriel Quadri, único asistente en la convención nacional de los industriales de la transformación. Los otros 
candidatos le dieron un poco de vueltas a la reunión: el priísta Enrique Peña Nieto envió a su enlace con los empresarios, 
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Ildefonso Guajardo, y la panista Josefina Vázquez Mota le pidió a su asesor Mario Laborín asistir en su representación. 

Andrés Manuel López Obrador no mandó a nadie, nos comentan.  

 
LA SUSPENSIÓN de sus derechos como militante es cuestión de horas. El PRI tiene decidido cerrar el caso del ex 

gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrintgon, acusado en Estados Unidos de recibir sobornos del crimen organizado. 
Cautos, los ex gobernadores priístas Enrique Martínez y Melquiades Morales dijeron este viernes que el partido no 

solapará a TOMÁS YARRINGTON ningún militante que haya tenido una conducta indebida o fuera de la ley. Pero algo no 

les cuadra: el golpe vino a la mitad de la contienda electoral por Los Pinos. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

COMO SI la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, no tuviera suficientes complicaciones, ahora trae 
saturado el celular con llamadas y mensajes de texto. 

SEGÚN cuentan, cada vez es más común que quienes quieren tratar algún asunto relacionado con la táctica o la 

estrategia de la campaña insisten en comunicarse directamente con ella y con nadie más. 

LA RAZÓN es que ya van siendo muchos los que se quejan de que los mensajes dirigidos a la aspirante pasan por 

muchos filtros -y modificaciones- antes de llegar a su destino. 

DE HECHO, se habla de casos en los que de la comunicación original no sobrevivió más que el nombre del remitente y de 

los que, a la hora de rendir cuentas por el ruido en la transmisión, nadie se hace responsable del "teléfono 
descompuesto". 

ASÍ ES QUE, si usted le habla a Josefina y entra el buzón, no es por falta de cortesía de la candidata: es porque nomás 

no se da abasto. 

AHORA que Estados Unidos puso en evidencia al ex gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington por su presunta 

relación con el crimen organizado, en el PRI están muy envalentonados. 

Y ES QUE, en la medida en que las autoridades de la Unión Americana han ido sumando cada vez más testimonios y 

evidencias contra el priista por su relación con el narcotráfico y el lavado de dinero, en el tricolor han ido marcando 
mayor distancia del tamaulipeco. 

CUANDO hace meses se supo que en México se investigaba a tres ex gobernadores de esa entidad, los priistas hablaban 
de golpeteo político. 

Y AHORA que las evidencias apuntan con claridad hacia Yarrington, el candidato presidencial, Enrique Peña, ya declaró 

que en su proyecto no tienen cabida ni la corrupción ni el encubrimiento, y el CEN inició una investigación formal y 

solicitó que se suspendan los derechos como militante del ex gobernador. 

LA DUDA es ¿por qué hasta ahora? ¿A poco los tricolores no sabían qué clase de ficha tenían en su montón? 

UNA RECIENTE reunión de Carlos Aguilar, coordinador de prensa del Gobierno del Estado de México, con reporteros de 

Ecatepec hizo que varias cejas se levantaran en aquella entidad. 

NADA tendría de raro que el vocero del gobernador y ex alcalde de ese municipio mexiquense, Eruviel Ávila, platicara con 

periodistas si no fuera por el hecho de que varios testigos de primera mano afirman que el servidor público les pidió que 
cerraran filas en favor del candidato priista a la alcaldía, Pablo Bedolla. 

MÁS AÚN, supuestamente les tiró línea para que le hicieran el vacío informativo al aspirante perredista José Luis 

Gutiérrez Cureño. 
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DE SER CIERTO lo que se afirma, Aguilar podría enfrentar acusaciones por un delito electoral y, por supuesto, aflorará el 

sospechosismo sobre si actuó por cuenta propia o por órdenes de alguien. 

TODO indica que en el PAN-DF no sólo están faltos de protagonistas, sino también de extras. 

TANTO ASÍ que en el equipo de la candidata al GDF, Isabel Miranda de Wallace, echaron mano de trabajadores del 
Comité Regional para el video en que la activista promueve el debate que sostendrán mañana los cuatro aspirantes. 

EN EL MENSAJE Miranda pregunta: "¿Y, tú, qué quieres para la Ciudad?", y a continuación aparecen cinco personajes 

haciendo varias 

Sugerencias, como si los hubieran entrevistado en las calles del DF. 

¿A POCO quieren hacer pasar por ciudadanos apartidistas a empleados del PAN? Es pregunta inspirada en Cinema verite. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que algunos ex policías adscritos a la dirección de Seguridad Pública de Atitalaquia denunciaron que fueron despedidos 
injustificadamente por su director, Leo Portugués, a quien acusan que ni siquiera les dio una explicación del despido, ni 

tampoco una indemnización ni nada y por si fuera poco, dicen los afectados que también los amenazó de que si 

demandaban laboralmente serían boletinados al Sistema Nacional de Seguridad Pública. ¿Qué pensará de 
esto Damián Canales? 

 
Que como ya se había previsto, el candidato de las izquierdas, Ricardo Baptista denunció públicamente que él y su 

familia han sufrido amenazas de muerte, por lo que decidió suspender sus actos proselitistas en el Distrito de Tula, 

hasta que el Gobierno del estado le brinde protección policiaca para continuar con sus recorridos. Hace varios meses el 
propio IFE y el gobierno estatal prometieron este tipo de apoyo a quien lo necesitara. A ver si se lo dan. 

 
Que en Huejutla ya existe preocupación por parte de la Contraloría del estado, pues dicen que ya han exhortado al 

alcalde Alfredo San Román para que baje los sueldos de algunos funcionarios, pues dicen que son excesivamente 
altos. Dicen que ya están revisando las nóminas para evitar que el edil, quien tiene la costumbre de incrementarse el 

salario estratosféricamente, no lo haga esta vez. 

 
Que donde también existe preocupación es en Ixmiquilpan, pues dicen que los jóvenes de preparatoria, universitarios 

y población en general están organizando su propia marcha #yosoy132 para este martes. Dicen que el más 
preocupado es el alcalde Cipriano Charrez quien está intentando de todo con los organizadores para evitar que la 

dichosa marcha se realice en el municipio, pues según los planes, la manifestación concluirá en la Diana Cazadora. 

Pero, ¿por qué tanta preocupación del edil? (Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… Ramón Ramírez vs Prisco Gutiérrez 

Nuevamente esta semana hubo algunos agarrones dentro del Congreso estatal y uno de los más vistos fue el del 

coordinador de la junta legislativa, Ramón Ramírez, quien se atrevió a decir que a las marchas de los jóvenes en Hidalgo 
les está metiendo mano el PAN y el PRD, por lo que el coordinador de los panistas se le lanzó en su contra y 

prácticamente le dijo que no argumentara si no tenía las pruebas suficientes, pues según el panista las marchas son 
puramente de los jóvenes, aunque se vio a una regidora panista.  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Cuidado: no falta mucho para que lleguen los golpes al procesos electoral (redacción, 

primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Gerardo Téllez: El rector de la Universidad Politécnica de Tulancingo con el trabajo constante afianza su labor 

dentro de esta institución, la finalidad es brindar mejores opciones a los estudiantes. Por lo anterior, Téllez Reyes reiteró 
su compromiso por optimizar los contenidos académicos, además de buscar la patente comercial para varias carreras, lo 
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cual redundará en beneficios para profesorado y alumnos. 

Abajo-Roxana Montealegre: La imagen de la regidora panista de Pachuca atrajo la luz de los reflectores, pero no 
precisamente por su brillante desempeño en la Asamblea Municipal, sino porque al involucrarse en las marchas 

universitarios evidenció además de su “respaldo a los estudiantes” su vínculo con el grupo político que encabeza Gerardo 
Sosa y que por ende atiende a cuestiones individuales. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GIRA 

El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, emprenderá en breve su primera gira internacional. Será Washington, 

Distrito de Columbia en Estados Unidos, a donde el mandatario y su equipo se dirijan para cumplir con una agenda que 
buscará generar beneficios para la entidad. Al titular del Ejecutivo estatal lo acompañará su esposa y presidenta del 

Patronato del DIFH, Guadalupe Romero. 

INTOLERANCIA 

Una familia completa sufre el destierro de su propiedad en la comunidad de Portezuelo, Tasquillo. Y es que líderes locales 
escudados en la figura de usos y costumbres azuzan a toda una comunidad para presionar y hasta expulsar a una familia 

que no comulga con sus acuerdos. Mientras eso sucede, el alcalde perredista de Tasquillo Alberto Sánchez organiza tres 
días de bailes populares con artistas de primer nivel para celebrar al santo patrono del pueblo. 

REMODELACIÓN 

En las instalaciones de Radio y Televisión de Hidalgo, iniciaron los trabajos de remodelación y hay altas expectativas 
sobre el resultado que tendrán dichas tareas. Desde hace varias semanas hay varias brigadas de constructores 

remodelando las instalaciones y por lo que ya se puede ver, habrá un cambio verdaderamente notorio en la 
infraestructura a la cual hace varios años no se le aplicaban recursos significativos, buen principio del director Sergio 

Islas. 
OBRAS 

Las obras de reencarpetamiento en el bulevar Felipe Ángeles continúan y según los especialistas de Obras Públicas es ya 

sólo cuestión de poco días para que estén totalmente terminadas. Las molestias son momentáneas, dicen, pero los 
beneficios permanentes pues esa vía recibe diariamente a miles de vehículos en ambas direcciones por lo que el 

mantenimientos es fundamental para evitar accidentes. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                    
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